

Nachrichten

Geburtstage: 65 Jahre wurden am 5. September 1968 Dr. Hans Kumerloeve, am 7. November 1968 Prof. Dr. Konrad Lorenz und am 11. November 1968 Wolfgang Schneider; 75 Jahre wurde am 30. Dezember 1968 Udo Bährmann.
Verstorben: 12. Januar 1969 Dr. Ulrich A. Corti, Mitglied der DO-G seit 1930.

Deutsche Ornithologen-Gesellschaft

Jahresversammlung 1969

Die 82. Jahresversammlung der Deutschen Ornithologen-Gesellschaft findet vom 6. bis 11. Oktober in Münster statt. Die Tagung wird mit einer Feierstunde für **Bernard Altum** eingeleitet, dessen richtungweisendes Hauptwerk „Der Vogel und sein Leben“ vor 100 Jahren erschienen ist. Zum Abschluß der Tagung findet eine Exkursion zur Möhnetalsperre und zur Vogelschutzwarte in Altenhudem statt.

Im Mittelpunkt des Vortragsprogrammes werden stammesgeschichtliche Fragen stehen. Vortragmeldungen zu diesem Hauptthema und zu anderen ornithologischen Themen sind möglichst bald an den Generalsekretär der Deutschen Ornithologen-Gesellschaft, Prof. Dr. K. Immelmann, Zoologisches Institut der Technischen Universität, Braunschweig, Pockelsstr. 10a, zu richten. Sie sollen eine kurze Zusammenfassung des geplanten Referates und technische Einzelheiten (Bild- und Filmgröße, Laufgeschwindigkeit von Tonbändern etc.) enthalten.

Berichtigung

Im Referat des Buches von MEYER DE SCHAUENSEE "The species of Birds of South America . . ." (J. Orn. 1967, p. 90, Zeile 4 von unten) muß es statt 3565 richtig 2906 Arten heißen. Wenn man jedoch mit MOREAU (briefl. Mitt.) nearktische Wintergäste, Irrgäste und einige Seevögel wegläßt, also nur die wahrscheinlichen Brutvögel berücksichtigt, beläuft sich die Zahl der südamerikanischen Vogelarten auf 2642.

In J. Orn. 1968, p. 501, muß es unter Abb. 10 statt T. hum. superiores „T. hum. inferiores“ heißen; auf p. 503, 14. Zeile von unten, statt der 6. und 7. Handschwinge „der 4. und 5. Handschwinge“.